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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
DIALOGAN EN IEEQ CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EZEQUIEL MONTES 
Las candidaturas a la Presidencia Municipal de Ezequiel Montes hablaron de sus propuestas de campaña en los 
‘Diálogos’ organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), cuya transmisión fue en vivo, a 
través de las redes sociales y el sitio www.ieeq.mx, en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. La 
invitación a participar en el diálogo se hizo extensiva a todas las candidaturas registradas para contender a este 
cargo de elección popular, a fin de que la ciudadanía conozca a las y los contendientes, así como sus propuestas de 
campaña, para que puedan votar de manera informada este 6 de junio. Las temáticas centrales que permitieron la 
exposición de las propuestas de campaña de las candidaturas fueron: “Desarrollo Económico y Empleo” y 
“Educación”.  El orden de participación se designó mediante dos sorteos, uno para cada segmento, realizados antes 
del inicio de la transmisión.  Cada tema perteneció a un segmento con dos preguntas cada uno, las cuales se 
realizaron con el apoyo de la Junta Consultiva Universitaria, y las rondas de participación fueron de hasta un 
minuto para cada candidatura, a fin de responder cuatro preguntas; réplicas y contrarréplicas de 40 y 30 segundo, 
respectivamente, según el procedimiento aprobado. En el diálogo participaron las candidaturas a la Presidencia 
Municipal de Ezequiel Montes siguientes: David Jovito Vega Vega como Candidatura Independiente, Francia Nayeli 
Bonilla Macías del Partido Fuerza por México (FXM), Iván Reséndiz Ramírez como Candidatura Independiente y 
Luz María Quintanar Feregrino del Partido Revolucionario Institucional (PRI).  La moderación corrió a cargo de las 
comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano, así como con la colaboración de 
intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. Todo lo referente a los 
Diálogos, así como el procedimiento y fechas de los próximos ejercicios se encuentran a disposición de la 
ciudadanía en la plataforma y redes sociales oficiales del IEEQ, los cuales tendrán lugar hasta el 28 de mayo del 
presente año, en modalidad virtual, en vivo, a través de la página www.ieeq.mx, Youtube y Facebook . El video 
completo del diálogo se puede ver a través de la siguiente liga: https://www.youtube.com/watch?v=8-8cAeHMiHY  
 
https://www.queretarotv.com/dialogan-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-ezequiel-montes/ 
 
https://adninformativo.mx/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-ezequiel-montes-en-ieeq/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=23293 
 
https://queretaro24-7.com/dialogan-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-ezequiel-montes/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/12/dialogan-candidatas-y-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-
ezequiel-montes/ 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
ELECCIÓN EN QUERÉTARO, UN DOLOR DE CABEZA PARA MORENA 
Por Itzayana Ríos 
En términos generales la elección en el estado de Querétaro para el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) no ha sido fácil. Por un lado, su candidata a gobernadora, Celia Maya García se declara en 

http://www.ieeq.mx/
http://www.ieeq.mx/?fbclid=IwAR32VQ25Nzj2EtmqE-20DH3R9bCGiSkrBwqd9Lvzf4C0sLo12jU8-btKOAA
https://www.youtube.com/watch?v=8-8cAeHMiHY
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Coparmex-organizo-debate-entre-los-candidatos-a-la-gubernatura-en-Queretaro-20210510-0095.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Cuales-son-las-propuestas-de-Mauricio-Kuri-y-Celia-Maya-20210504-0111.html
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empate técnico con Mauricio Kuri, de Acción Nacional, de acuerdo a una encuesta que no quiso hacer pública. 
Además, está invitando a sus contrincantes del PRI, PT, PVEM y MC a hacer un frente común contra el PAN (la 
entrevista completa es una exclusiva del sitio de Plaza de Armas, se puede leer 
en: https://plazadearmas.com.mx/convoca-celia-a-frente-anti-pan/). Por otro lado, el presidente del consejo 
estatal de Morena en Querétaro, Ángel Balderas Puga, ha manifestado en múltiples ocasiones su desacuerdo con la 
candidatura de Celia Maya y con otras decisiones que ha tomado su partido con repercusión en su estado. Elección 
en San Juan del Río. Por si esto fuera poco, en el municipio de San Juan del Río también tienen problemas. 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ordenó retirar la candidatura de Juan Alvarado Navarrete. En 
su lugar, solicitaron que su suplente fuera la candidata a presidenta municipal: Rosa María Ríos de Sinecio para 
cumplir con la cuota de género. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Eleccion-en-Queretaro-un-dolor-de-cabeza-para-Morena-20210512-
0100.html 
 
DEBATES 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-¡AAAPUNTEN!- ¡Qué fuerte! Así dijo Claudia Ivonne Hernández, la moderadora en el debate del IEEQ, al escuchar 
la propuesta de la candidata a gobernadora Penélope Ramírez para la castración química de los violadores. Bueno, 
pues la abanderada del Partido del Trabajo, abogada por la UAQ y maestra en criminalística, niega que haya sido 
una ocurrencia y hoy, en la entrevista de Contrafuego 2021, insiste en esa iniciativa y en elevar a 80 años la pena a 
feminicidas. Doña Penélope superó al gobernador independiente de Nuevo León, El Bronco, que proponía cortarle 
las manos a los ladrones. La queretana quiere inhabilitar a los depredadores sexuales. Y va en serio. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/rechazan-partidos-frente-anti-pan/ 
 
CASTRAR A VIOLADORES, INICIATIVA DE PENÉLOPE 
CONTRAFUEGO. Satisfecha de haber sacudido a la sociedad con su propuesta de castrar a los violadores, pedófilos 
y pederastas, Penélope Ramírez Manríquez, licenciada en derecho por la UAQ, maestra en criminología y candidata 
del Partido del Trabajo a la gubernatura, dice haberse quedado corta porque la gente pide pena de muerte. 
Entrevistada para la serie Contrafuego 2021 de PLAZA DE ARMAS, a sus 50 años de edad, orgullosamente 
queretana, se reconoce abanderada de causas, soltera, víctima de acoso, cabeza de una familia no tradicional, 
madre de dos adolescentes (Bruno de 15 y Manlio de 13) y voz de los que gritan y nadie quiere escuchar. (…) LOS 
DEBATES, ÚTILES. PENÉLOPE: Al principio llegamos un poquito desencanchados, todas y todos, pero ya en la 
segunda ronda le agarramos el modo. Y luego en el de Coparmex nos sentimos más seguros y las réplicas y contra 
réplicas funcionaron mejor. PDA: No te quejas. PENÉLOPE: Yo soy muy respetuosa de nuestras instituciones, 
porque si yo les falto el respeto a nuestras instituciones, con qué cara les pido a mis hijos o a mis alumnos que 
respeten. PDA. ¿Y cómo llegarás al segundo debate del IEEQ, del día 20. PENÉLOPE: Más segura, después del 
primero, del de Coparmex y del diálogo con el sector empresarial. PDA. ¿Llevas más propuestas? PENÉLOPE: Sí, 
porque son otros temas programados, aunque algunas propuestas ya las he divulgado en materia económica 
durante esta pandemia y hay que proponer todo lo coherente. PDA: ¿Cuáles son los problemas de Querétaro? 
PENÉLOPE: Salud, aspiración económica, empleo, agua, medio ambiente y seguridad. PDA: ¿Cuál es la bandera de 
tu campaña? Porque lo más recordado es lo de castración. PENÉLOPE: Yo estoy a favor de ello en razón de las 

https://plazadearmas.com.mx/convoca-celia-a-frente-anti-pan/
https://twitter.com/angelbalderas
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Quien-tiene-posibilidades-de-gobernar-San-Juan-del-Rio-Queretaro-20210511-0074.html
https://www.ieeq.mx/index.php
https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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víctimas. Me hablaban de los derechos humanos de los violadores. Sí ¿y los derechos de estos niños? Yo me puedo 
defender, patear, luchas, pero ¿estas criaturitas? Es aberrante. https://plazadearmas.com.mx/castrar-a-
violadores-iniciativa-de-penelope/ (PA principal y 4) 
 
DENUNCIAS 
 
“INEXISTENTES SUPUESTOS ACTOS CONSTITUTIVOS DE CALUMNIA, IMPUTADOS AL PARTIDO POLÍTICO 
MORENA”: TEEQ 
El procedimiento especial sancionador con clave de identificación TEEQ-PES-4/2021 fue promovido por el 
representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
denunciando supuestos actos consistentes de calumnia, imputados al partido político Morena, producto de una 
publicación realizada en la cuenta de la red social Facebook “Morena Querétaro”, misma que hacía referencia al 
PAN. Derivado del análisis de las constancias que integran el expediente, el Tribunal Electoral declaró como 
inexistente la conducta denunciada, puesto que los medios de prueba proporcionados resultaron insuficientes 
para actualizar actos constitutivos de calumnia. Relativo al procedimiento especial sancionador TEEQ-PES-
13/2021, éste fue promovido por una ciudadana que se ostentó como militante del partido político Fuerza por 
México, quien denunció actos presuntamente constitutivos de violencia política en razón de género. La 
denunciante argumentó que se le obstaculizó su registro como precandidata a la presidencia municipal de 
Tequisquiapan, debido a supuestas amenazas sufridas por un ciudadano y a diversas publicaciones y comentarios 
en redes sociales en las que se referían a su persona, conductas que a su parecer constituían violencia política en 
razón de género. El Tribunal Electoral determinó que no se actualizaron tres de los cinco elementos de violencia 
política en razón de género para que los sucesos denunciados la constituyeran, siendo estos: que la violencia fuese 
simbólica, verbal, patrimonial, económica, física, sexual y/o psicológica; asimismo, que tenga por objeto o 
resultado menoscabar o anular el reconocimiento, goce y/o ejercicio de los derechos político-electorales de las 
mujeres; y que la violencia se basara en elementos de género, es decir, que se dirigiera por ser mujer, y tuviera un 
impacto diferenciado en ella y una afectación desproporcionada. Asimismo, el Tribunal Electoral advirtió que la 
imposibilidad de la denunciante de llevar a cabo su registro como precandidata se debió a que presentó 
incompleta la documentación requerida en la convocatoria respectiva, mas no así por actos u omisiones de las 
partes denunciadas. El recurso de apelación identificado con la clave TEEQ-RAP-8/2021 fue promovido por el 
representante suplente del PAN ante el Instituto Electoral local, para impugnar el acuerdo emitido por la Dirección 
Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del IEEQ por el que se determinó improcedente la adopción de medidas cautelares 
solicitadas por la parte actora, derivada de una publicación en la supuesta cuenta de Facebook del partido político 
Morena. El promovente argumentó que el acuerdo impugnado careció de fundamentación y motivación para 
sostener la negativa de la adopción de medidas cautelares y que dicho acuerdo vulneraba el principio de 
inmediatez. Al respecto, el Tribunal Electoral determinó confirmar el acuerdo impugnado, puesto que éste se 
encuentra debidamente fundado y motivado, ya que la autoridad responsable expuso los preceptos legales dentro 
del marco normativo electoral estatal, federal e internacional. (N 6QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/13/inexistentes-supuestos-actos-constitutivos-de-calumnia-
imputados-al-partido-politico-morena-teeq/ 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/castrar-a-violadores-iniciativa-de-penelope/
https://plazadearmas.com.mx/castrar-a-violadores-iniciativa-de-penelope/
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“EN 2018 HUBO REVENTADORES”: ABIGAIL ARREDONDO 
Por Tina Hernández 
A 24 días de la elección a la gubernatura, la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail 
Arredondo Ramos, hizo un llamado a la población a denunciar de manera formal los delitos electorales de los que 
sean espectadores, pues en las elecciones de 2015 y 2018 se conoció de hechos en los que participaron 
reventadores de urnas y compra de votos. Además, exhorto a sus contendientes a conducirse con civilidad y en la 
legalidad el 06 de junio, pues compartió que no solo se trata de un día, sino de la democracia estatal. “Tenemos que 
estar con los ojos bien abiertos e invitar a la ciudadanía a que denuncie si ven cosas que no (…). El llamado a la 
ciudadanía es a que nos ayude, pues ellos son los mejores ojos, por si hay algo. Y por supuesto nosotros vamos a 
estar revisando de manera muy puntual, en coordinación con los equipos de los candidatos y candidatas sobre 
esto”. Abigail Arredondo alertó a la ciudadanía para estar atentos sobre los automóviles sospechosos el día de la 
elección, pues en las dos elecciones inmediatas anteriores se detectó que vehículos con placas de Tamaulipas y 
Puebla que estuvieron involucrados en hechos contrarios a la ley electoral. Los ciudadanos pueden presentar 
denuncias contra la ley electoral ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) y la Fiscalía General del Estado (FGE). “El problema de 2015 y 2028 se vivieron cosas que en 
Querétaro no se habían visto como la presencia de vehículos con placas de otros estados, en el 2015, 
principalmente de Tamaulipas y Puebla. Y en situaciones complejas, yo fui candidata en 2015  y en el distrito que 
me tocó contender quemaron un coche con una urna dentro. Todos hay que estar muy atentos”. (N 6QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/13/en-2018-hubo-reventadores-abigail-arredondo/ 
 

ENCUESTAS 
 
ALCANZA JUAN CARLOS MARTÍNEZ TERCER LUGAR EN ENCUESTAS ELECTORALES 
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, alcanzó el tercer lugar de preferencia 
electoral con miras a la elección del próximo 6 de junio, por lo que el empresario aseguró que no esta conforme y 
seguirá recorriendo el estado para convencer a los queretanos que el partido rosa es la mejor opción. “No nos 
confiamos, la mejor encuesta es lo que nos dicen los queretanos en sus casas, en sus comercios, en sus colonias, en 
la calle; vamos a seguir recorriendo el estado para conocer lo que les duele, esto solo nos motiva a continuar de 
puerta en puerta en los 18 municipios”. Juan Carlos Martínez afirmó que además de la buena respuesta de los 
queretanos hay un hartazgo con el bipartidismo, que no ha dado respuesta a las demandas más elementales de los 
queretanos como el agua potable, empleo, seguridad, transporte y salud. “La gente está cansada, los queretanos 
quieren respuestas y nosotros representamos la mejor alternativa, soy el candidato de la innovación, los 
problemas ya los conozco, han sido los mismos desde hace años, tengo soluciones y vengo a aplicarlas”. Tras 
recorrer la colonia Peñuelas dialogó con vecinos y comerciantes de la calle Obreros, quienes le explicaron que cada 
año persisten las inundaciones y administraciones del PRI y del PAN han pasado pero no dan solución. “Qué 
casualidad que en plenas elecciones, al otro día ya están parchando la calle, solo maquillan el problema, han sido 
corruptos y prefieren hacer un distribuidor vial que vale millones y solo beneficia a los que tienen auto y las obras 
básicas como limpieza de drenes las dejan para luego, aquí es una muestra de la negligencia”. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/alcanza-juan-carlos-martinez-tercer-lugar-en-encuestas-electorales/ 
 
https://updatemexico.com/upnews/upelections/alcanza-juan-carlos-martinez-tercer-lugar-en-encuestas-
electorales/ 

https://queretaro.quadratin.com.mx/alcanza-juan-carlos-martinez-tercer-lugar-en-encuestas-electorales/
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INTERÉS ELECTORAL 

 
RECIBE INE LA LISTA NOMINAL DE ELECTORES A UTILIZAR EL PRÓXIMO 6 DE JUNIO 
De conformidad con el Acuerdo INE/CG180/2020, emitido el pasado 30 de julio de 2020 por el Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral, el día de hoy la Junta Local Ejecutiva en la entidad recibió la Lista Nominal de 
Electores Definitiva con Fotografía a utilizar el próximo 6 de junio en las 2 mil 853 mesas directivas de casilla, que 
recibirán los votos que emita el millón 736 mil 369 queretanas y queretanos registrados en la misma. (EUQ 3, 
ESSJR 6, ALQRO)  
 
FALTAN 3 CANDIDATOS A LA GUBERNATURA POR CONFIRMAR ENCUENTRO CON DIÓCESIS DE QUERÉTARO 
Solo tres de los 10 candidatos a la gubernatura de Querétaro no han contestado a la invitación de la iglesia a 
participar en el encuentro de candidatos a la gubernatura, organizado por los grupos de la Diócesis de Querétaro, 
los tres candidatos que no han confirmado son Raquel Ruiz del PRD, Miguel Nava Alvarado, de Redes Sociales 
Progresistas y Celia Maya de Morena, afirmó el Vicario de la Diócesis Martín Lara Becerril. (DQ 6, ADN)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
EL DIARIO DE LAS PROMESAS 
GUBERNATURA. ABIGAIL ARREDONDO. Propuso un microcrédito para los emprendedores con alguna 
discapacidad que deseen iniciar un negocio. BEATRIZ LEÓN. Señaló que se debe hacer lo correcto para corregir el 
rumbo y tener un Querétaro seguro. CELIA MAYA. Aseguró que su Gobierno tendrá perspectiva de género para 
incidir en el desarrollo de las queretanas. JUAN CARLOS MARTÍNEZ. Aseguró que la gente confía en su proyecto de 
Gobierno. KATIA RESÉNDIZ. Prometió un seguro de desempleo y créditos para los micro y pequeños negocios. 
MARÍA DE JESÚS IBARRA. No reportó compromiso alguno ayer. MAURICIO KURI. Se comprometió a impulsar una 
ganadería sustentable con programas de desarrollo agropecuario. MIGUEL NAVA. Prometió que abatirá la crisis de 
seguridad en la entidad. PENÉLOPE RAMÍREZ. Dijo que impulsará un seguro de salud con cobertura total para el 
cáncer de mama, próstata y útero. RAQUEL RUIZ. Reiteró que en su Gobierno creará un apoyo para 
emprendedores de 40 años de edad. CAPITAL. ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA. Firmó un compromiso ecológico 
para el cuidado del medio ambiente en Santa Rosa Jáuregui. LUIS NAVA. Se comprometió a realizar una estrategia 
'agresiva' para promover al sector turístico. MARÍA ALEMÁN. Presentó la Casa de Salud municipal para que exista 
atención médica a personas vulnerables. CORREGIDORA. HÉCTOR GONZÁLEZ. Prometió otorgar 10 mil 'salarios 
rosas' en Corregidora por un monto de mil 300 pesos mensuales cada uno. ROBERTO SOSA. Aseguró que se le 
apostará a la prevención para cuidar la salud de las mujeres. EL MARQUÉS. ENRIQUE VEGA. Se comprometió a 
llevar más obra pública y programas sociales a la demarcación. GUADALUPE CÁRDENAS. Anunció que creará la 
Dirección Jurídica Agraria para mejorar servicios de agua, luz y drenaje. (AM 4PP) 
 
PAN 
 
LO QUE INTERESA AL CIUDADANO ES QUE HAYA SOLUCIONES; NO QUE ESTE SANMARTÍN 
Por Sergio Hernández  
Celia Maya está pidiendo ayuda y evidencia que va abajo del candidato a la gubernatura por el PAN y está haciendo 
acciones inusuales, está pidiendo una alianza con el PRI, con MC, con el PT, tratando de generar simpatías, para 
reactivar la campaña, dijo el dirigente del PAN, Agustín Dorantes. (N 3QS) 
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SE SUMAN A KURI PARA RECUPERAR PROGRAMAS: BOTELLO 
Por Raúl Ríos  
El rescate de los programas sociales es el motivo principal por el que se incorporan perfiles de otros partidos 
políticos al proyecto de Mauricio Kuri y otros candidatos del PAN, afirmó el senador Alfredo Botello. Detalló que la 
preocupación de estas personas se centra en los apoyos a la población y temas como el de la cancelación de las 
guarderías infantiles. Asimismo, compartió que también quieren, "de ser posible, que se recupere el Seguro 
Popular y también, desde luego, el programa Prospera, que era muy exitoso", declaró. (AM 2PP) 
 
PREVE BOTELLO BAJA VOTACIÓN PARA CELIA 
De visita en San Juan del Río, el panista Alfredo Botello, indicó que el PAN se encuentra muy sólido de cara a las 
elecciones del próximo seis de junio y detalló que los ataques que recientemente ha realizado Celia Maya, no han 
afectado en nada las posiciones y contrario a ello, señaló que la morenista solo aspira a duplicar el número de 
votos que obtuvo hace seis años, dejándola en apenas el 10 por ciento de la votación. (ESSJR 2) 
 
VAMOS A DETONAR EL POTENCIAL DE HUIMILPAN: MAURICIO KURI 
En su visita a Huimilpan, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado, platicó con integrantes del sector 
agropecuario y empresarios del municipio, con quienes se comprometió a detonar el potencial de esta 
demarcación por medio de más apoyos al campo, atracción de inversión, mayor seguridad, el fortalecimiento de 
programas sociales, así como acciones en materia educativa y de prevención que permitan recuperar el tejido 
social. (DQ 2, N 3QS, EUQ 1 y 2, PI) 
 
YA LE VA GANANDO JUAN CARLOS 
El candidato del PAN, Mauricio Kuri se mofó de la petición de Celia Maya para que los candidatos del PT, MC y PRI: 
“ya le va ganando Juan Carlos Martínez”, dijo. -¿Usted pedirá ayuda que se unan? - Este es un proyecto abierto, 
todos aquellos que quieran venir, es un proyecto de crecimiento económico, de seguridad de ley y orden, aquí está 
el proyecto como lo han hecho una gran cantidad de personas. -¿A algún candidato le pedirá que declinara a favor 
de usted? -Eso depende de ellos. Todo aquel que quiera hacerlo es bien recibido. (N 3QS)  
 
ENRIQUE CORREA FIRMA COMPROMISO PARA DEFENDER A LA FAMILIA 
Enrique Correa, Candidato a Diputado local por el Distrito III, por el PAN y Querétaro Independiente, firmó la 
“Carta compromiso por la vida desde la concepción y por la familia”, con Voto Masivo por la Vida; Frente Nacional 
por la Familia y Juventud y Vida. Las diversas asociaciones presentes afirmaron que Correa Sada tiene todo su 
apoyo y le reiteraron que cuenta con ellos para hacer trabajo legislativo, cuando gane las próximas elecciones. (AM 
5, Q)  
 
SE COMPROMETE ANA PAOLA A FOMENTAR UNA CULTURA POR LA PAZ 
La candidata a diputada local por el IV distrito Ana Paola López, firmó el acuerdo por la Paz, impulsado por la 
Fundación México Orgullo y Tradición. López Birlain, mostró su empatía y compromiso con los ideales y objetivos 
de la Fundación México, Orgullo y Tradición, tras mencionar que la paz no es un concepto nuevo, por lo que no es 
algo que ahora se puso de moda, sino que es un estado natural y deseable para el hombre desde los principios de 
los tiempos. (ADN)  
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QUIERE CARAVANAS DE SALUD DE VUELTA A LAS COMUNIDADES 
Se necesita recuperar el programa Caravanas de la Salud para las comunidades que integran el Distrito XIV local, 
afirmó Leticia Rubio, candidata del PAN que busca la continuidad en el Congreso estatal. Subrayó que apunta al 
reinicio de operaciones de 10 camionetas que visitaban 500 puntos, entre comunidades, barrios y localidades que 
integran Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes y Tolimán; municipios que Rubio Montes busca encabezar 
nuevamente. (AM 6PP) 
 
NO VEO EL DESPRESTIGIO DE QUIEN SE ME UNE; YO VEO PARA ADELANTE 
El candidato del PAN a San juan del Río, Roberto Cabrera dijo que la alianza con Fabián Pineda no es cambio de 
darle trabajo. “No hemos platicado nada de eso (darle trabajo) porque decía, un panista muy panista de aquí de 
San Juan del Río que primero la A y luego la B, hay que ganar primero la elección con experiencia y liderazgo 
porque eso es lo que se necesita para sacar a San Juan”. (N 8QS)  
 
IRÁ EL PAN POR MENOS PREDIAL EN COLÓN 
'Polo' Bárcenas, candidato por el PAN a edil de Colón, se comprometió a reducir las tablas de valor del pago de 
predial. (AM 9PP) 
 
PANISMO RECONOCE DESEMPEÑO  
La Secretaria General del Comité Directivo Municipal del PAN, Judith Ortiz, aseguró que el desempeño de Roberto 
Cabrera, en el debate realizado por la UAQ, fue contundente, lo cual dijo, hace sentir orgullosos a los panistas. 
Manifestó que este formato fue innovador y como siempre la UAQ ha demostrado estar a la altura de las exigencias. 
(ESSJR 4) 
 
PRI 
 
DEBERÍA GOBERNAR, EN LUGAR DE METER LAS MANOS EN EL PROCESO ELECTORAL; DICE ABIGAIL SOBRE 
AMLO 
Respondió lo anterior al ser cuestionada sobre los señalamientos que ha hecho el titular del Poder Ejecutivo 
federal, respecto al presunto uso de tarjetas para la compra de votos, tema en el que están involucrados candidatos 
del PRI de otros estados del país. En el caso de su propuesta de campaña del Salario Rosa, destacó que es un 
programa que aún no existe en el Estado, por lo que no se violenta la norma electoral. (ALQRO) 
 
SALARIO ROSA’ NO VIOLA LEY ELECTORAL PORQUE NO ES UN PROGRAMA ACTIVO: ABIGAIL ARREDONDO 
La candidata a la Gubernatura del Estado por el PRI, Abigail Arredondo, respondió a los señalamientos que está 
realizando el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador sobre posibles delitos electorales por la 
tarjeta de programas que utilizan algunos candidatos, por lo que dijo no temer ya que no es un programa social 
activo, es solo una propuesta de campaña. (AM 3, EUQ 1 y 2)  
 
ALERTA DE GÉNERO PARA QUERÉTARO: ABIGAIL ARREDONDO 
Con el propósito de generar un entorno seguro para las mujeres del estado de Querétaro, Abigail Arredondo, 
candidata del PRI al gobierno estatal, se comprometió a generar un modelo de justicia para ellas, en donde se 
privilegiará la alerta de género. (ESSJR 2)  
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CHELA JUÁREZ PROPONE REFORMA AL CÓDIGO PENAL  
Graciela Juárez, candidata por el X Distrito del PRI, informó que de llegar al congreso del estado de Querétaro se 
ocupará en presentar una iniciativa para reformar el código penal para castigar a quienes cometen delitos 
patrimoniales. Destacó que en los recorridos que ha realizado lo que más pide la gente es que delincuentes 
enfrenten a la justicia. (ESSJR 6) 
 
DENUNCIA GUERRERO HOSTIGAMIENTO A PRIÍSTAS  
Claudia Edith Guerrero, candidata del PRI por el Distrito Vlll, dijo que mediante los recorridos realizados en las 
comunidades del municipio de Amealco, simpatizantes del partido le han denunciado hostigamiento de parte de 
otras fuerzas políticas. (ESSJR 7) 
 
PRD 
 
“EN QUERÉTARO LA VERDADERA IZQUIERDA SE LLAMA PRD”: RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO 
A través de sus redes sociales, la candidata a gobernadora del estado de Querétaro, Raquel Ruiz de Santiago, pidió 
a la ciudadanía unirse a su proyecto, señalando las injusticias “fallidas” de Morena “Es hora de despertar para que 
todas y todos nos unamos en contra de las injusticias de las administraciones fallidas de Morena”, describe en su 
mensaje. (ELQNO)  
 
RAQUEL RUIZ CREARÍA SCRIA. DE ECOLOGÍA 
La falta de agua es el problema principal de Querétaro y el gobierno del estado debe centrarse en el cuidado, 
tratamiento y captación del líquido vital con políticas públicas que ponderen el medio ambiente, aseveró la 
candidata a la gubernatura del PRD, Raquel Ruiz. (DQ 8) 
 
URGE REACTIVACIÓN: RAQUEL RUIZ 
La candidata del PRD al Ejecutivo estatal, Raquel Ruiz, indicó que el sustento de las familias es una prioridad. 
Prometió impulsar el empleo en la entidad. (AM 6PP) 
 
ORIHUELA DARÍA APOYOS POR PANDEMIA  
El candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por el PRD, Raúl Orihuela, propuso la creación de un 
apoyo económico de tres mil pesos mensuales para las familias afectadas por COVID-19 en dicha localidad, aseguró 
que es necesario impulsar programas efectivos y de apoyo para las familias que se han visto afectadas por ello. 
(ESSJR 7) 
 
MORENA 
 
CELIA MAYA PLATICÓ CON MARIBEL BARRÓN, CANDIDATA A DIPUTADA LOCAL POR EL DISTRITO 
TERCERO 
Celia Maya, candidata a la gubernatura por el partido MORENA, recibió en su espacio “Diálogos Ciudadanos” a 
Maribel Barrón Soto, candidata a Diputada Local por el Distrito III, donde conoció sus propuestas de campaña, así 
como las principales necesidades ciudadanas de su distrito. (LDH)  
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CELIA MAYA INVITÓ A LOS BRIGADISTAS A REDOBLAR ESFUERZOS  
La candidata a la gubernatura por el partido MORENA, Celia Maya se reunió con brigadistas que están recorriendo 
el V Distrito Federal. La acompañó: el senador, Gilberto Herrera, la candidata a Diputada Local por el Distrito VIII, 
María Eugenia Margarito, el candidato a Diputado Federal por el Distrito V Federal, Omar de Jesús Nava, el 
candidato a Diputado Local por el Distrito VI, Francisco Cienfuegos y la candidata a la presidencia municipal de 
Corregidora, Domitilia Lira Arreola. (N 2QS, LDH) 
 
ACUDE CELIA MAYA AL CLUB DE INDUSTRIALES 
Como parte de la reingeniería al sistema de movilidad del estado, Celia Maya, candidata a la gubernatura de 
Querétaro por el partido Morena, propuso poner en marcha un tren interurbano para aprovechar las vías del tren 
que pasan por la entidad. (...) Ante empresarios agremiados al Club de Industriales, Maya García explicó que en 
caso de ganar las elecciones realizaría las gestiones para que la empresa que tiene la concesión preste los tiempos 
que no está utilizando las vías y eso lo haría a través de trámites con el gobierno federal. (CQRO 4) 
 
DESCARTA CELIA DEJAR EL METRO EN OPERACIÓN 
La candidata de MORENA a la Gubernatura, Celia Maya, puntualizó que la propuesta del Metro para Querétaro 
solamente se refiere a dejar listo el proyecto técnico al término de su gestión y no construirlo durante su 
administración. “Si queda tiempo", se iniciaría la ejecución del proyecto, por lo que descartó dejar en función líneas 
de este sistema de transporte. (N 2QS, AM 2PP) 
 
PT 
 
CELIA NOS MINIMIZÓ Y AHORA NOS NECESITA PARA GANAR: PENÉLOPE RAMÍREZ 
La candidata a la gubernatura de Querétaro Penélope Ramírez, se reunió con la Barra Queretana de Abogados, la 
ANADE y la FECAAQ para sostener una plática sobre sus propuestas de campaña. Al respecto, la candidata platicó 
sobre la importancia y necesidad de fomentar que el gremio de abogados participe de forma activa con los 
gobernantes en una «co – gobernanza» actuando como un vínculo entre la ciudadanía y el poder ejecutivo. (N 6QS, 
AM 4) 
 
RSP 
 
MIGUEL NAVA SE REÚNE CON LA BARRA QUERETANA DE ABOGADOS 
Miguel Nava habló sobre los temas pendientes que, como gremio, se deben atender; señaló la importancia de 
intervenir, como ciudadanos informados, en las reformas a legislaciones que alejan a la sociedad de un acceso a la 
justicia verdadera. El candidato hizo énfasis en la crisis de seguridad por la que pasa el Estado, pues no hay año en 
el que la tendencia vaya a la baja, lo cual preocupa a la sociedad y pone a nuestra entidad en riesgo. (IN)  
 
FXM 
 
LE PIDEN COMERCIANTES MEJORA DE CONDICIONES 
Por Carlos Uriegas  
En un recorrido por el Centro Histórico, comerciantes le solicitaron a Juan Carlos Martínez, candidato de Fuerza 
por México a la Gubernatura, mejorar las condiciones para el sector. Asimismo, pidieron que se observe la 
competencia desleal que las autoridades municipales han producido en los últimos años, detallaron. (AM 6PP) 



 
 

JUEVES 13 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RIESGO POR LLUVIAS 
El agua que antes faltaba hoy se convierte en amenaza, tras los severos encharcamientos y formación de corrientes 
que causaron daños materiales en algunas zonas populares de la capital del estado. (DQ principal) 
 
N: RECUENTO DE DAÑOS 
El gobernador FDS instruyó que se realice un inventario de los daños a fin de salvaguardar la integridad del 
patrimonio de los afectados por las torrenciales lluvias del martes. (N principal) 
 
AM: REDUCEN PERIODO PARA VACUNAR DOCENTES 
La vacunación contra la COVID-19 para docentes en el estado de Querétaro se realizará del 18 al 21 de mayo. Se 
inmunizará a 55 mil 500 trabajadores del sector educativo en cuatro dıás, entre los que se contempla a docentes, 
directivos y administrativos (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO DEJA ATRÁS SALDO NEGATIVO EN EMPLEO 
Por primera ocasión en 13 meses, Querétaro tiene saldo positivo en su tasa anual de generación de empleos, ello 
con la reactivación que han tenido la mayoría de los sectores económicos, tras la parálisis que vivieron por 
confinamiento derivado de la pandemia. (EUQ principal) 
 
CQRO: KURI PROPONE PLAN PLUVIAL Y DESARROLLO METROPOLITANO SUSTENTABLE 
Con la finalidad de enfrentar los problemas provocados por las lluvias y captar agua, es necesario generar un plan 
maestro pluvial para todo el estado, sobre todo en el área metropolitana, además de realizar un desarrollo 
metropolitano sustentable, planteó el candidato en común de los partidos PA) y QI a la gubernatura del estado de 
Querétaro, Mauricio Kuri. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
LOS DIPUTADOS GANAMOS 234 MIL PESOS 
El diputado y actual dirigente de MORENA, Mauricio Ruiz dijo que sus ingresos, está dividido en dos partidas: 54 
mil de dieta (salario) y 180 mil de prerrogativas. “Lo de prerrogativas se supone que se ocupa en un tema de 
gestiones, para un tema de ayuda, para temas de lo que el diputado decida, su equipo de trabajo, recordemos que 
Morena son los únicos de la bancada que no tuvimos ningún espacio en el congreso, todas las plazas, todas las 
direcciones se las agandalló el PRI y el PAN; fueron pagos de cuotas entre ellos”. (N 7QS)  
 
IMPULSA LARRONDO REFORMA PARA EVITAR QUE SOLO APRUEBEN INICIATIVAS DE “CONSENTIDOS” 
Para evitar que sólo pasen las iniciativas de los diputados consentidos y prevenir el rezago legislativo, la diputada 
Fabiola Larrondo presentó una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica del Poder Legislativo que modifica tres 
artículos, el 41, 52 y el 92 de dicho ordenamiento. (N 6)  
 
VIOLENCIA INTRAFAMILIAR CRECE HASTA EN UN 50%: LARRONDO 
En Querétaro la violencia intrafamiliar se ha incrementado hasta en un 40 o 50 por ciento, sobre todo en las 
colonias populares donde las viviendas son muy pequeñas, hay una mayor concentración de habitantes y 
condiciones económicas precarias, señaló la diputada Fabiola Larrondo. (N 7)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - CAMPAÑAS 
Por Adán Olvera 
Estamos llegando a la recta final de las campañas político electorales, la más importante sin duda es la búsqueda 
de la gubernatura del estado; los candidatos preparan sus cierres y los discursos comenzarán a cambiar. La 
candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García, lanzó la invitación directa a las candidatas de otras 
fuerzas políticas para que declinen a su favor campaña, dice Celia que la dirigencia nacional de Morena, le informó 
que está en un empate técnico con el candidato panista, Mauricio Kuri. “Por eso hago un llamado respetuoso a 
todos los partidos que quieren un cambio en nuestro estado a que se sumen a nuestro proyecto” La maestra 
asegura que en esta “segunda vuelta” las candidatas del PRI, PT, MC, PVEM y PES se sumen a su campaña, asegura 
que los datos que le dio Mario Delgado, son de empate y que la contienda es entre PAN y Morena. Por lo pronto la 
candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo, respondió a Celia Maya y le ofreció chamba en 
su gabinete, permita tener un salario acorde a sus necesidades y no le cueste dejar de recibir su pensión de más de 
150 mil pesos mientras labora en el gobierno que dice Abigail, encabezará. Dice la candidata priista que ya alcanzó 
a Celia y que la única suma que conoce es la de ciudadanos a su campaña; por lo pronto Mauricio Kuri, continúa su 
campaña pero sumando a priistas que dejan el barco en Corregidora porque no le ven futuro a su candidato en 
aquel lugar y mejor corren, así como en el 2015 el priista dejó a su partido para apoyar el proyecto de PAN en 
aquellos años; las vueltas que da la vida política de los chapulines. Falta poco para que los queretanos vayan a las 
urnas y lo importante será que no haya abstencionismo. DE REBOTE. Parece que las cosas en materia de salud 
mejoran y el antiguo hospital general podría dejar de ser hospital Covid-19. Durante un año este hospital atendió y 
combatió la pandemia, hoy podría dejar de serlo, pero no es momento de bajar la guardia. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
ALIADOS. Aunque el debate de Coparmex entre candidatos a la gubernatura fue virtual, hubo aspirantes que sí se 
vieron en persona: Abigail Arredondo, del PRI, después de conectarse desde una zona marginada para acentuar su 
compromiso de combatir la pobreza asistió a un restaurante “fifí” para reunirse en privado con el abanderado de 
Fuerza por México, Juan Carlos Martinez, y se sospecha que no fue para hablar de la pelea del Canelo. DISCORDIA. 
La entrada del ex alcalde priista Fabián Pineda a la campaña de Roberto Cabrera amenaza con ahondar las 
diferencias entre los grupos panistas de San Juan del Río, que le batallaron para ponerse de acuerdo para las 
candidaturas y ahora, con un indeseable en sus filas, andan más sensibles que nunca. MEMORIA. Algunos aún no 
olvidan ni perdonan al tricolor su dedicación de los últimos 5 años para desestabilizar la administración del actual 
alcalde con licencia Guillermo Vega, quien por cierto no se dejó y respondió con furia, abriendo procesos contra 
Fabián para pedir su inhabilitación del servicio público. (DQ) 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Fernando orto Proal 
PRIMER ACTO. JUSTICIA ACOMODATICIA, SELECTIVA Y VENGATIVA. Los que se dolieron de las resoluciones 
del INE y del TEPJF que excluyeron a Félix Salgado Macedonio y Raúl Morón como candidatos morenistas para las 
gubernaturas de Guerrero y Michoacán, respectivamente, hoy festinan la posibilidad de que las investigaciones 
iniciadas por la FGR terminen por quitar las candidaturas o, inclusive, un triunfo en las urnas, a Samuel García 
(Movimiento Ciudadano) y Adrián de la Garza (PRI) en Nuevo León. Y viceversa, los que celebraron lo primero hoy 
condenan lo segundo. Ya lo decía el poeta Campoamor: “en este mundo traidor nada es verdad ni mentira, todo 
depende el color del cristal con que se mira”. Lo triste es que la política mexicana se ha convertido en una fábrica 
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de escándalos. Y lo que debería resolverse exclusivamente en las urnas, sin pudor, se tramita administrativa o 
judicialmente, aplicándose casi siempre una legalidad o justicia acomodaticia, selectiva y vengativa.(...) TRAS 
BAMBALINAS. KURI CON LOS NOTARIOS. El pasado martes Mauricio Kuri expuso su proyecto en el Consejo de 
Notarios. Y si bien Mauricio no es uno de los candidatos abogados, fue evidente que si es el que más afectos suma 
entre los fedatarios públicos. La nutrida asistencia fue correspondida con empatía, diálogo y franqueza. Bien por 
Kuri que sigue escuchando y sumando. Cabe felicitar a la Directiva del Consejo de Notarios por su institucional 
posicionamiento. (DQ) 
 
ORÁCULO 
Por Apolo Urquiza  
FIESTA: Algo celebraban y aún no se sabe qué, pero como buenas amigas del controvertido y seguidor de Baco, 
Héctor González, las candidatas a la Alcaldía y a la Gubernatura del PRI María Alemán y Abigail Arredondo, 
decidieron reunirse el jueves por la noche en el privado de un restaurante de Bernardo Quintana, seguramente 
para delinear estrategias sobre cómo no ocupar el 4to lugar en las encuestas. Durante horas departieron y 
convivieron hasta que al haber sobrepasado los horarios permitidos, fueron interrumpidas por Inspección que 
tuvo que desalojar el recinto y postergar la fiesta de las autodenominadas valientes, quienes como 
finasescapistassalieronentrela gentequeeramucha, más que: en 1 cualquiera de sus 5 puntos. FRACTURAS: Desde 
la narrativa de Caín y Abel no éramos testigos de tan cruenta batalla fraterna como la que se libra entre miembros 
del Partido Morena. La lucha intestina por adueñarse de las candidaturas ha generado una serie de fracturas que - 
hacen que las encuestas tengan un argumento de validez, y es que muchos militantes han anunciado públicamente 
su rechazo a algunos de los ungidos, mientras otros evidencian la ruptura en Tribunales Electorales y otros más no 
asisten a los eventos que les convocan. Lo mismo le sucede a Arturo Maximiliano en la capital queretana, a Rosy 
de Sinecio en San Juan del Río, que a la misma Celia Maya. Parafraseando al jerarca de la 4T pudiéramos decir que 
la “mafia del poder” enquistada en la cúpula de dicho partido (sin mayúscula) escuchó a unos cuantos, el menos no 
a los mejor posicionados y mucho menos a los que libraron muchas batallas para consolidar el proyecto de López 
Obrador en el Estado; Gilberto Herrera, Angel Balderas y Alicia Colchado. Son tan solo algunos ejemplos 
Morena está que arde, pero no prende en las preferencias. OBRAS: Los oportunistas dirán que es con fines 
electorales, pero lo que es una realidad es que la capital queretana está siendo objeto de un sinnúmero de obras 
que elevarán la calidad de vida de los queretanos; por diversas colonias y al unísono diversos contratistas locales 
llevan a cabo obras de repavimentación y mejora de vialidades. Los enterados refieren que fueron semanas de 
planeación para que dichas acciones se dieran con celeridad, bien orquestadas y sin mayores afectaciones, tarea 
que recayó en Oriana López y Francisco Martínez, dos cercanos colaboradores del Alcalde con licencia Luis 
Nava que ocupan las carteras de Obras Públicas y Finanzas, respectivamente, Este hecho sin duda abona al 
proyecto reelectivo de Luis Bernardo que no tendría que llegar a aprender como el resto de sus contrincantes, por 
algo es puntero en las encuestas por más de 20 puntos de ventaja. SANO: A pesar de que sus adversarios difundían 
la versión de que abandonaría la contienda electoral, Mauricio Kuri ha dado salida a la rumorología con eventos 
públicos permanentes, inclusive calló el torpe trascendido que decía que no se presentaría en los debates ganando 
para muchos los mismo con propuestas viables y respuestas sólidas a los ataques propinados en su contra. Lo 
único cierto es que Kuri goza de cabal salud y todos los días sigue sumando a líderes de diversas corrientes 
políticas que fortalecen el único rumor cierto: Kuri ganará las elecciones y rendirá protesta el 1 de octubre, Celia se 
desmorona, y ni los propios miembros de Morena la apoyan. (N QS) 
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ASTERISCOS 
UAQ REALIZA FORO SOBRE SALUD MENTAL. La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) lleva a cabo el Foro 
de Extensión 2021: Salud Mental, Virtualidad y Pandemia, en modalidad virtual. Dicho espacio tiene el objetivo de 
compartir con la comunidad estudiantil y la sociedad en general, el trabajo que dı́a con dı́a se realiza en cada una 
de las instalaciones de la Central de Servicios a la Comunidad, principalmente lo realizado a lo largo de la 
pandemia, a pesar de las di cultades inherentes a ella. PREPARAN REFUERZOS. Tras la partida de Antonio 
Valencia, el presidente de Gallos Blancos, Manuel Velarde, anunció que no cierran las puertas a una nueva 
contratación estelar, algo que se hace costumbre en Gallos Blancos. El directivo informó que estudiarán las 
posibilidades para reforzar al equipo queretano de cara al Apertura 2021, además de señalar que las puertas del 
Club Querétaro siempre estarán abiertas para el ahora exjugador Antonio Valencia. INSTALAN COMITÉ PARA 
IGUALDAD LABORAL Y NO DISCRIMINACIÓN EN CAPITAL. Con el objetivo de seguir cumpliendo con la Norma O 
cial Mexicana 025 en Igualdad Laboral y No Discriminación y obtener la recerti cación 2021, el municipio de 
Querétaro realizó la sesión de instalación de este comité y tomó protesta a sus miembros. El comité tendrá la tarea 
de vigilar y dar seguimiento a las acciones en pro del derecho a la igualdad y no discriminación entre trabajadores 
de la Administración pública. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
VIGGIANO AUSTRIA SE ARRIESGA CON TARJETAS DE “SALARIO ROSA”. Hoy estará en territorio estatal la 
secretaria general del PRI, Carolina Viggiano Austria, quien tiene aspiraciones de gobernar al vecino estado de 
Hidalgo. La dirigente priista presidirá eventos en San Juan del Río, Amealco y Querétaro, donde entregará tarjetas 
que forman parte del programa Salario Rosa, que promueve la candidata a gobernadora, Abigail Arredondo. Doña 
Carolina parece que no le tiene miedo a salir de Querétaro con una denuncia electoral en su contra, considerando 
que el presidente Andrés Manuel López Obrador, ha puesto su mirada en este tipo de instrumentos para arremeter 
en contra de sus adversarios. MORENISTA SE VACUNA... EN EU. Nos comparten que a muchos los mata la duda 
sobre dónde andaba el expanista y candidato de Morena a la alcaldía de la capital queretana, Arturo Maximiliano 
García Pérez, 10 días antes de empezar la campaña... Nos detallan que, presuntamente, el 9 de abril, don Arturo 
viajó en primera clase —muy pipirisnais—, en American Airlines, a Dallas Fort Worth. Sin embargo, nos explican, 
más allá del costo del viaje, los malpensados especulan que fue a vacunarse antes, mucho antes, que el resto del 
“pueblo sabio y bueno” que tanto pregona la 4T y al que, según, él quiere gobernar. Por estas cosas, en Morena no 
quieren a expanistas en sus filas. ¡Pum! (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ORDENA GOBERNADOR HACER INVENTARIO DE DAÑOS POR LLUVIAS. El gobernador Francisco Domínguez, 
vía Twitter, informó que ordenó a la Coordinación Estatal de Protección Civil hacer un registro de los daños 
después de la lluvia del martes en la capital queretana. “Con relación a las fuertes lluvias que causaron daños a 
viviendas y propiedades de ciudadanos la tarde noche de ayer, principalmente en la zona Norte del @qromunicipio 
y afortunadamente sin daño a la integridad física de las personas, he instruido a @PCIVILQRO revise los daños y 
haga un inventario de los mismos. Ello, a fin de que las autoridades procedan, en los términos y tiempos de ley, con 
el único objetivo de salvaguardar su integridad y su patrimonio.” TRAS LA LLUVIA, LLEGAN BRIGADISTAS DE 
MORENA A “ENCUESTAR” EN PEÑUELAS. Un día después de las afectaciones por la lluvia en la zona Norte del 
municipio de Querétaro, brigadistas de Morena se presentaron en la calle Obreros de la colonia Peñuelas, una de 
las más afectadas de la zona por el desbordamiento del dren, para levantar encuestas que, dijo una de estas 
personas, son “para la transformación de México, o sea, para que sea un México mejor y que todo cambie, o sea, 
como está evolucionando ahorita”. Agregó: “Nosotros estamos representando lo que es el partido Morena, no, 



 
 

JUEVES 13 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 14 
 

como quien dice, a cierto candidato, pero igual también estamos apoyando al candidato Max (Arturo Maximiliano 
García Pérez), para presidente de Querétaro”. Los brigadistas recabaron datos de los ciudadanos (nombre, 
domicilio y teléfono), y entregaron publicidad impresa de Morena, donde se destacan “los logros con los que la 
Cuarta Transformación está haciendo historia” y se enlista lo que, señala, “intenta” la alianza del PRI, PAN y PRD. 
AGRADECE ELSA MÉNDEZ A KURI ESTAR A FAVOR DE LA VIDA. Luego de que el candidato del PAN y Querétaro 
Independiente a la gubernatura, Mauricio Kuri González, expresó: “En el tema del aborto, siempre voy a ir 
totalmente en contra por un tema personal, siento que lo peor que le puede pasar a una persona es perder la vida y 
lo peor de eso sería no existir”, la polémica diputada local independiente Elsa Méndez, vía Twitter, aplaudió la 
postura del senador con licencia. “En mi estado solo un candidato a Gobernador se ha pronunciado a favor de la 
vida. Siempre debemos definir nuestras posturas y no tener miedo a defenderlas. Gracias @makugo”, escribió. 
Cabe recordar que ella contendió por el PAN, del que se separó en noviembre de 2019 para sumarse al Partido 
Encuentro Social (PES), del cual se alejó también meses después para quedarse como independiente. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
MISIVA. La misiva de Diego Fernández de Cevallos al presidente AMLO, lo puso entre la espada y la pared y bien 
dice, si no le dan fecha para presentarse en la mañanera quedará, como lo que muchos consideran es: un 
difamador, un cobardeque denigra a México en la presidencia. (N 1) 
 
DEBATEN... ¿DEBATEN?  
Cumplir con un compromiso informativo no nos permite la lisonja ni la crítica sin fundamento y del debate 
realizado ayer por la UAQ, podemos señalar que no fue un diálogo ciudadano, distó de ser un debate por el 
esquema tan apretado, porque 20 segundos para una réplica y minuto y medio para contrarréplica, estrecha las 
posibilidades y limita las argumentaciones, no obstante resultó importante e interesante, importante por conocer a 
los aspirantes y sus posturas políticas e interesante por ver su capacidad de improvisación, porque no les dio 
tiempo ni de leer sus tarjetas. Dos de los 11 candidatos no se presentaron: Emilio Pérez, de Movimiento 
Ciudadano y Berenice Pérez de Querétaro Independiente. En el Auditorio Fernando Díaz Ramírez, el moderador 
David Jiménez ofreció datos del CENSO de INEGI 2020 y se ciñó en todo momento al esquema, conminando a los 
candidatos a la respuesta cuando consideraba que se desviaban del tema. La temática sigue siendo la misma: 
Seguridad, Inseguridad; salud, transporte, movilidad, educación, vivienda, cambios deuso desuelo, y las preguntas 
bien formuladas, directas y tocando fibras sensibles como el aborto, las expropiaciones y los abusos y brutalidad 
policiaca. En este espacio no empleamos el aplausómetro, ni buscamos dar un ganador, como ya lo hemos señalado 
en otras ocasiones, perodeacuerdoasus declaraciones sí podemos verter nuestro punto de vista, aunque, como 
siempre, su opinión es la que cuenta. Enrique Vega del PAN, hizo gala de experiencia, mesurado, hablando con 
datos duros no con ocurrencias; fue preciso y evitó enfrascarse en pleitos de a 20 segundos. Sabe, tiene tablas 
suficientes y evadió bien el trancazo que le soltó el moderador preguntando en pocas palabras que si no era un 
cacique: “he sido presidente municipal de El Marqués con intervalos y ahora voy por la reelección”. Sergio 
Moctezuma Zarazúa, del Partido Encuentro Solidario, aportó buenas observaciones y propuestas, seguro y con 
dominio de los temas, sobre todo en el manejo de agua y la situación campesina. (...) El candidato de Morena 
Guadalupe García traía un arsenal de dados venenosos que resultaron inicuos para golpear a Vega Carriles, que 
inclusive fue defendido por otros candidatos y candidatas. (N)  
 
AVANZA LA VACUNACIÓN 
El Plan Nacional de Vacunación contra la COVID-19 avanza en Querétaro. Prueba de ello es que a partir del 19 de 
mayo comenzará la aplicación de dosis contra el coronavirus al personal educativo de la entidad. No obstante, la 
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estrategia para un retorno seguro también tendrá que englobar la readaptación de la infraestructura educativa 
para que haya seguridad sanitaria de alumnos y maestros y también debe haber un entrenamiento. Algunas 
entidades como Guanajuato convocaron a un plan piloto de retorno seguro en las aulas, en las que se implementan 
estrategias que permitan tener una experiencia previa a implementarse en todos los planteles de esa entidad. Esa 
quizá será también la tendencia en Querétaro para un retorno seguro. En temas deportivos, finalmente se confirma 
lo que AM de Querétaro habı́a pronosticado: el retiro del jugador ecuatoriano Antonio Valencia, quien jugó su 
última temporada como futbolista en el Club Querétaro. Un gran jugador que sin duda dejó un buen sabor de boca 
en la afición por su entrega y liderazgo que se requerıá en el plantel queretano. Otros futbolistas como Gil Alcalá y 
Gerardo Ruiz también dejan al equipo en el que se vislumbra una renovación para pelear por los primeros lugares 
en la Liga MX. Las lluvias continuarán durante los próximos dı́as en la zona metropolitana de Querétaro, por lo que 
le invitamos a tomar sus precauciones y sobre todo tomar conciencia de la importancia de mantener limpios 
nuestros drenes. Manténgase informado a través de nuestros canales de Telegram y WhatsApp. El sitio web 
amqueretaro.com tiene la mejor información del acontecer local. Disfrute la lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
RECHAZAN PARTIDOS FRENTE ANTI PAN. Niegan dirigentes de otros partidos posibilidad de alianza con Morena. 
Falleció el estimado ganadero David Vallarino Campbell. Penélope Ramírez del Partido del Trabajo hoy en 
Contrafuego 2021. Mañana se cumplirán once años del secuestro de Diego Fernández. No pasará. Desestimaron la 
mayoría de los partidos políticos de oposición la convocatoria de la abanderada de Morena, Celia Maya García, para 
armar un frente común en contra del Partido Acción Nacional y formar un gobierno ciudadano y plural. Candidatos 
y dirigentes del Partido del Trabajo, Verde Ecologista, Revolucionario Institucional y Movimiento Ciudadano, entre 
otros, consideran inviable y extemporánea la propuesta cuando faltan 24 días para las elecciones. Algunos, como la 
aspirante del PRI, Abigail Arredondo Ramos, se lo tomaron con buen humor y hasta reviraron invitando a la ex 
magistrada a integrarse a su equipo, con la promesa de una buena remuneración. Otros, como César Zafra Urbina, 
representante del PT, dijeron que el único frente que podría hacer Morena es con sus propios cuadros, porque no 
han logrado la unidad ni entre ellos. Como se recordará PT, Morena y Verde van en alianza nacional pero aquí no, 
solamente en los dos últimos en un distrito electoral federal para la reelección del diputado Jorge Luis Montes. 
Todavía en marzo hubo un intento de candidatura común entre Morena y el PT, pero no prosperó. Se reunieron en 
un espacio de la Colonia Roma de la Ciudad de México los dirigentes locales Jesús Méndez Aguilar y Ángel Balderas 
Puga, el senador Gilberto Herrera Ruiz, el suplente Juan José Jiménez Yáñez y otros más, sin que alcanzaran el 
mínimo acuerdo. Al encuentro, por cierto, no asistió la principal interesada: Celia Maya, hoy convocante al frente 
contra para sacar al Partido Acción Nacional del gobierno. De allá para acá Chucho Méndez, dirigente del comité 
estatal y Ángel Balderas presidente del Consejo se desconocieron recíprocamente y quedáronse sin candidaturas, 
mientras el JJJ se pudo acomodar, con el apoyo de su amigo Mario Delgado, en la primera diputación local 
plurinominal de Morena y el “licenciado” Mauricio Ruiz Olaes se encaramó en la presidencia del partido. Para 
completar el cuadro, el senador panista Alfredo Botello Montes, que anda sumando priistas, morenistas y lo que se 
pueda a la causa de su partido, recordó que Mauricio Kuri González va a adelante y respetan las expresiones de los 
demás. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Reciclados. Que el ex presidente municipal capitalino Marcos 
Aguilar Vega, ahora porrista del PAN en El Marqués, anda como si nada, seguro de que lejos de hacerle cargos 
legales, su partido lo acomodará en la próxima administración o cuando menos le mantendrá su curul federal otros 
tres años, como suplente de Marco del Prete. Ni a cuál irle. -PREEEPAREN!- Adiós. A  pesar de que el desenlace 
parecía inevitable, después de meses de luchar contra el Covid-19 y sus secuelas, consternó la noticia de la muerte 
del doctor David Vallarino Campbell, presidente del Heroico Cuerpo de Bomberos de Querétaro y ex dirigente de la 
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Unión Ganadera Regional, personaje muy estimado en distintos estratos sociales por su caballerosidad y 
contagiosa alegría. Les enviamos nuestro sincero pésame a todos sus familiares y amigos. Descanse en paz. -
¡FUEGO!- El Jefe. Mañana se cumplirán 11 años del secuestro político ocurrido la noche del 14 de mayo de 2010, 
en la víspera del día del maestro. El del ex candidato presidencial panista Diego Fernández de Cevallos. La primicia 
de Plaza de Armas ocupó noticieros y primeras planas. Hoy el destacado abogado con raíces queretanas, está 
exigiéndole a Andrés Manuel López Obrador lo reciba en Palacio Nacional para responder a las graves 
imputaciones que le hizo en la mañanera del pasado día 7. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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